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 N°3

Chères Talançonnaises, Chers Talançonnais,

Le mois de juillet est là avec déjà, ses fortes chaleurs. Le CCAS a mis en place le Plan canicule 
depuis le 1er juin permettant aux personnes les plus fragiles d’être appelées et accompagnées. Si 
vous êtes concerné ou connaissez un habitant fragilisé, merci de prendre contact avec la mairie. 
Grâce à ses membres mais également à de nombreux bénévoles parmi les élus et les agents, le 
centre communal d’action sociale agit concrètement dans les domaines du logement social, des 
aides financières, des actions envers les seniors et de la jeunesse. La solidarité n’est pas un vain mot 
à Reyrieux. Vous l’avez d’ailleurs largement prouvé en participant activement aux opérations de 
collectes matérielles et financières pour le peuple ukrainien. Soyez tous chaleureusement remerciés. 
La rentrée viendra rapidement avec des nouveautés dès septembre dans la vie de nos enfants 
scolarisés à Reyrieux. Nous reprenons en effet dans le giron municipal la restauration scolaire pour 
poursuivre le haut niveau de qualité et de service que l’association Talmenbon assurait depuis de 
nombreuses années. C’est un choix politique assumé qui aura un coût mais en la matière, c’est 
celui de la maîtrise et de la liberté.
Côté accueil périscolaire, c’est désormais le centre social seul qui accueillera tous les élèves sur 
différents sites mis à disposition par la commune en complément d’un soutien financier renforcé 
et sur des horaires élargis.
Le nouveau visage de Reyrieux s’affine conformément à nos objectifs. Je n’oublie pas toutes les 
réalisations déjà menées et à venir pour sécuriser les voiries et améliorer les stationnements. 
Elles sont toujours construites en concertation avec les riverains concernés. La même ligne 
sera suivie lors de la mise en œuvre du prochain grand défi qui est celui de l’aménagement 
du territoire, entièrement repensé et qui sera présenté aux Talançonnais lors de réunions 
publiques programmées sur l’automne. 

Bel été à toutes et tous, petits et grands !

Carole BONTEMPS-HESDIN

Informations générales

AMÉLIORATION ACCUEIL MAIRIE
La nécessité de permettre l’accessibilité des personnes à 
mobilité réduite (accès sans escaliers) et la crise sanitaire 
(limitation des flux croisés) ont amené les élus à repenser 
entièrement les locaux de la mairie, en particulier son hall 
d’accueil. L’organisation et la distribution des bureaux 
ont été modifiées afin d’accueillir les administrés dans de 
meilleures conditions et d’offrir aux agents un cadre de 
travail optimal. Une très grande partie des travaux a été 
réalisée par les agents des services 
techniques.

La cour de la mairie a également 
été réaménagée avec un parking 
redimensionné mais également 
un cheminement piéton aplani et 
sécurisé. L’adresse postale demeure 
inchangée (105 grande rue) ; l’accès 
aux services s’effectue désormais 
uniquement par la cour (225 rue 
Louis Duriat).



Travaux

SÉCURISATIONS VOIRIES  
(PETIT CHEMIN / VEISSIEUX LE BAS)

PÉRISCOLAIRE

Dans un contexte où les besoins 
de la population sont grandissants 
en termes d’accueil des enfants sur 
les temps périscolaires, le centre 
social L’Espace et la municipalité de 
Reyrieux ont travaillé ensemble pour 
identifier les moyens à mettre en 
œuvre pour y répondre.

Après plusieurs mois de réflexion, 
d’échanges, de travail autour de 
cette problématique, l’Espace 
Talançonnais a proposé de gérer 
l’ensemble du périscolaire dès la 
rentrée de septembre en développant 
son offre pour pouvoir accueillir 
davantage d’enfants. Cette initiative 
sera soutenue financièrement par la 
commune de Reyrieux qui apportera 
également des moyens matériels 
supplémentaires.

Les enfants seront accueillis sur les 
bâtiments du centre social, au sein 
des écoles J-FERT et Le BRET selon 
leur niveau de classe à la rentrée à 
venir.

Le centre social l’Espace proposera 
une offre permettant de répondre 
aux besoins de la population en 
termes d’accueil périscolaires, le 
matin de 7 h 30 à 8 h 30, le soir de 
16 h 30 à 18 h 30, le mercredi et les 
vacances scolaires.

Plus d’informations sur le site de 
l’espace talançonnais :  
www.lespace-reyrieux.fr ou sur place.

BILAN FINANCIER 2021

Malgré les difficultés opérationnelles et les contraintes liées à 
la crise sanitaire la situation financière de la commune s’est 
améliorée sensiblement en 2021 grâce :

✓ RECETTES + 660 K€
Une augmentation des recettes de fonctionnement  

(+660 K€) due en partie à une hausse exceptionnelle et  
à des régularisations sur les droits de mutations (+357 K€)

 

✓ DÉPENSES +2 % 
Une bonne maîtrise des dépenses de fonctionnement qui 

n’évoluent que de +2 % malgré un réajustement nécessaire  
des effectifs et des frais de personnel à +4,5 %. 

ÉPARGNE BRUTE + 1 600 K€

REMBOURSEMENTS CAPITAL EMPRUNT
600 KE par an

ÉPARGNE NETTE
Ceci a permis de dégager une épargne nette 2021  

d’environ d’1M€

DÉPENSES D’ÉQUIPEMENTS
Cette épargne nette a été réinvestie dans les dépenses 

d’équipements de la commune qui ont dépassé  
1,3 million d’€ cette année

PRÉVISIONS BUDGÉTAIRES 2022

2022 s’annonce plus difficile compte tenu de la hausse des 
prix, en particulier sur les énergies et les approvisionnements, 
la hausse annoncée des salaires des agents et la nécessité 
de poursuivre l’adaptation des effectifs aux besoins 
croissants de la commune (estimation + 600 K€)

Par ailleurs les remboursements du capital des emprunts 
pèsent encore lourds sur les comptes de la commune 
(600 K€) et les recettes de fonctionnement 2022 seront 
inférieures à celles de 2021 (estimation -200K€) du fait de 
la baisse des droits de mutation et des dotations (de l’État 
et de la Communauté de Commune (CCDSV)

Malgré cela, le conseil municipal a décidé de poursuivre 
sa politique d’investissement (avec presque 1,8 M€ de 
dépenses d’équipements) et sa recherche de subventions 
(+ 200 K€) sans augmenter les taux d’imposition.

✓ RECETTES -200 K€
Baisse des droits de mutations et des dotations  

de l’état et de la CCDSV

 

✓ DÉPENSES + 600 K€ 
Hausse généralisée des prix et tout particulièrement des 

énergies des charges de personnel et  
des approvisionnements

ÉPARGNE BRUTE

REMBOURSEMENTS CAPITAL EMPRUNT
600 KE par an

ÉPARGNE NETTE + SUBVENTIONS
Recherche de subventions

DÉPENSES D’ÉQUIPEMENTS
Poursuite d’une politique d’investissement soutenue

Ça se passe ICI

La MJC est en travaux depuis début mai. 

Le défi était de permettre l’accès pour 
les personnes à mobilité réduite dans un 
bâtiment datant de 1850.

La solution consiste à installer un ascenseur 
extérieur. En parallèle à ces travaux, un autre 
chantier consistera à changer la chaufferie. 

Le coût des travaux est estimé à ce jour à 
environ 450 000 euros.

Les adhérents de la MJC pourront faire 
leur rentrée de septembre dans des locaux 
rénovés.

Un modulable permet l’accueil provisoire et 
la continuité du service

MJC

Les PROBLÉMATIQUES  

de VEISSIEUX LE BAS :  

✓ La circulation est croissante. 

✓C’est une voirie étroite et sans 
trottoir.

✓Un aménagement récent au 
croisement du chemin vert.

✓Cette rue est un passage de bus.

✓De nombreux écoliers empruntent 
cette voie pour se rendre à l’école.

✓C’est une voirie départementale.

✓Il y a une forte pression des 
riverains exigeant des travaux de 
sécurisation de façon prioritaire.

Les PROBLÉMATIQUES  
du PETIT CHEMIN :

✓La circulation est croissante. 

✓C’est une voirie étroite et sans 
trottoir.

✓Un stationnement anarchique 

La SOLUTION :

✓Une mise en sens unique 

✓La création de stationnements ma-
térialisés

✓Un passage à contresens pour les 
vélos afin de ne pas défavoriser les dé-
placements en mode doux.

Les SOLUTIONS étudiées en 
concertation :

✓La première action a été de faire 
un accompagnement un matin au 
printemps de parents et enfants 
avec la police municipale et l’ad-
joint en charge de l’aménagement 
du territoire pour identifier les zones 
dangereuses.

✓Ensuite une réunion in situ avec le 
département, les adjoints à l’amé-
nagement du territoire et l’environ-
nement pour étudier les aménage-
ments à réaliser.

✓À partir de ces réunions et 
constats, nous avons fait des propo-
sitions de travaux au Département 
(signalisation, quilles, chicanes) en 
juillet 2021.

✓Le Département a opposé son 
refus en août 2021.

✓Une nouvelle réunion avec le 
département a été organisée en 
octobre 2021 pour trouver une so-
lution : voirie partagée zones 20 et 
30 avec identification des zones 
proposée. 

Les travaux de sécurisation ont été réalisés dans 
l’attente de futurs aménagements.

Le Galet : Ils ont rempli la salle !

De Berlimbimbroque à Caméra 
Obscura, de NTBF à Marco Polo, de 
Grumpf à Polyphenols, de Permis 
de reconstruire au Jeune prince et 
la vérité. De Rock Hunter à Luisa 
Fernanda Hoyos, ils ont su vous 
enchanter, vous faire rêver, vous 
émouvoir, vous faire vibrer, vous 
faire chanter, vous faire danser, bref 
ils ont su vous faire venir dans la belle 
salle du Galet pour vous distraire et 
vous faire évader du quotidien !

Bravo à eux !

Merci à vous d’être venu !

Finances

-

=

=

-

-

=

=

-

Ça va se passer ICI

LA BIB’

Ateliers d’écriture ados : 

la Passerelle vient à 
nous, mardi 12 juillet et 

mercredi 13 juillet.

LE GALET : DEMANDEZ LE PROGRAMME

À vos agendas ! 

Soirée de présentation de la saison 
culturelle 2022/2023 : 

LE VENDREDI 9 SEPTEMBRE À 19H.

Entrée gratuite dans la limite des places 
disponibles. Inscription conseillée sur 
https://billetterie-reyrieux.mapado.com/ 

La billetterie sera ouverte dès la fin de la 
présentation et nous pourrons échanger 
autour d’un pot offert.



Ai-je le DROIT ?

ENVIRONNEMENT

Expression de l’OPPOSITION

REYRIEUX L’ESPRIT VERT
En cette période d’inflation les budgets des foyers 
subissent une pression considérable. Cela va impacter 
également la commune (carburant, électricité…). Nous 
avons échangé avec la majorité afin que les ajustements 
soient cohérents et n’impactent pas les plus fragiles. Il 
est important d’accroître notre bienveillance entre nous 
afin de préserver une société apaisée et saine pour nos 
enfants et nous-même.
Nous remercions la majorité d’avoir participé à 
l’organisation de la collecte « Solidarité Ukraine » 
qui a été une réussite commune. La mobilisation 
des Talançonnais est une preuve que les valeurs 
qui permettent à une collectivité de grandir et de 
s’améliorer sont là. 
Dans cette optique et compte-tenu des événements 
évoqués (guerre en Ukraine & inflation forte), il nous est 
apparu important de mettre en avant les faits positifs 
afin d’instaurer une dynamique positive sur notre 
commune.
Nous souhaitons un bel été aux Talançonnais, 

Mme Marie-Chantal PESERY & M. Alexandre RUIZ

REYRIEUX, VILLAGE D’AVENIR
Chers talançonnais,
L’annonce de la démission du Directeur Général des Services 
vient d’être annoncée, un an après son arrivée, venant 
s’ajouter aux 5 autres départs d’agents municipaux depuis 
deux ans. Une concentration des pouvoirs et des décisions 
en serait-elle la cause ? 
Et que penser du non-respect du calendrier des conseils 
municipaux qui ne se tiennent jamais aux dates indiquées ? 
Les élus d’opposition n’en sont pas informés et supposent 
une annulation du conseil lorsqu’ils ne reçoivent pas de 
convocation à la date prévue. 
Et puis un soir, arrive une convocation par mail pour un 
conseil qui se tiendra 5 jours après, ce qui, compte-tenu du 
court délai d’information, ne leur permet pas souvent d’être 
présents, ayant des engagements professionnels par ailleurs. 
Ce fonctionnement vous semble-t-il normal, respectueux et 
preuve d’une approche démocratique des débats publics ? 
Rendez-vous bientôt dans vos boîtes aux lettres pour 
retrouver « le courrier de l’opposition ».

Jérôme COLIN

RAPPEL 
Chaque foyer dispose maintenant d’un bac jaune pour les déchets légers. 
Ils suivent la même règle que pour les autres containers à savoir qu’ils 
doivent obligatoirement être rentrés après collecte sous peine d’amende. 
Ce ne sont pas des annexes extérieures de stockage. Trop de bacs jaunes 
et autres restent sur la voie publique.

? ✓ARRIVÉES : Soizic Lefrançois, ATSEM à 
l’école maternelle.

✓DÉPART : Yohann Bobichon, directeur 
général des services, a quitté ses fonctions 
à la Mairie pour rejoindre la Bretagne 
et accomplir un projet personnel. La 
commune le remercie pour l’ensemble 
de ses actions ainsi que pour les Kouign-
amann qu’il nous envoie régulièrement !

VIE MUNICIPALE

Chaleur et pluie,
Toutes les conditions sont 
réunies pour que le moustique 
tigre, bien implanté sur notre 
commune, se reproduise 

activement.
Porteur potentiel de maladies virales 
tropicales (Dengue, Zika, Chikungunya), le moustique tigre pique 
essentiellement le jour et vit autour de son lieu de naissance (150/200 m 
max). Plusieurs générations d’adultes, par été, sont issues de gites 
larvaires situés dans de très petits points d’eau (coupelles de pots de 
fleurs, jouets oubliés, outils etc.), ainsi que dans les récupérateurs d’eau 
pluviales destinés à l’arrosage des jardins.
La lutte la plus efficace et la moins chère consiste à assécher les points 
d’eau stagnante autour de votre habitat (vider, retourner les contenants, 
mettre du sable dans les coupelles etc.), poser des moustiquaires sur les 
collecteurs d’eau (avaloir récupérateurs). 
 

Le piégeage n’est qu’un moyen complémen-
taire dans la lutte. L’EID (Entente interdépar-
tementale de Démoustication) préconise la 
pose de pièges dit BG GAT pour femelles fé-
condées, qui après le repas de sang (le vôtre) 
cherchent l’eau pour pondre (un piège pour 
100 m2). Les autres pièges électriques à at-
tractants (odeurs humaines ou CO2), pour 
piéger l’insecte avant qu’il ne pique, sont plus 
onéreux et partiellement efficaces (les pièges 
à CO2 ne sont plus préconisés actuellement 
par l’EID pour les particuliers).

La commune s’est équipée de pièges qui 
seront placés dans les écoles et bâtiments 
publics exposés. Le cimetière fait l’objet d’un 
plan de prévention par affichage des bonnes 
pratiques à adopter.

INSOLITE
Vous ne rêvez pas, il y a bien des 
lamas à Reyrieux. Parfaits pour 
le débroussaillage écologique !

Avant

Après

Le moustique tigre 
n’est pas votre animal 
de compagnie, alors ne 
l ’élevez pas chez vous ! 


